



Marie Langer.

Marie Langer:

Hay que liberar al psicoanálisis

Mediatizado, elitista, costoso, el psicoanálisis está lejos de cumplir su cometido más válido: ser útil a las masas. Pero se ha conseguido mirar a diversas agrupaciones interesadas únicamente en el status, el dinero, las ganancias.

BAJO EL SIGNO DE FREUD, 80 AÑOS DE PSICOANÁLISIS. Ciclo de conferencias. Exponente: Marie Langer. Título: La institución psicoanalítica: ideología y política. Casa del Lago. Domingos, a las 13 horas.

Veintinueve años de pertenecer a una Asociación de Psicoanalistas hicieron comprender a Marie Langer lo que es una institución psicoanalítica. Consecuentemente, rompió con ella.

ciación psicoanalítica internacional.

"Estas asociaciones suelen estar divididas en grupos y subgrupos. Esto conlleva un caos burocrático. ¿Cómo entender que una ciencia y su práctica lleven a esta confusión?"

"Con el psicoanálisis ha pasado algo parecido que con el marxismo. Dentro del marxismo, por ejemplo, hay una gran cantidad de grupos y subgrupos: todos dicen tener la verdad, todos son marxistas, pero de muy diversos tintes, unos marxistas-leninistas, otros no leninistas pero si maoístas o con tendencias trotskistas. ¿Por dónde anda entonces el psicoanálisis?"

"Freud, al ser invitado a Estados Unidos, comentó 'Ellos no saben que les llevamos la peste', pero Freud no contaba con que los norteamericanos tenían vacuna contra esa peste y pudieron asimilar el psicoanálisis al sistema con gran éxito. Las asociaciones psicoanalíticas, desde 1920

emociones y éste utiliza sus propios sentimientos para interpretar —contratransferencia—; el analista, para poder manejar bien la situación, necesita estar también analizado. Este problema de la transferencia-contratransferencia no ha logrado disolverse del todo."

Las asociaciones psicoanalíticas están imbuidas de ideología; son como fábricas de psicoanalistas, aisladas con su contexto social. Ya que las tensiones sociales van en aumento, las asociaciones psicoanalíticas sirven como lubricantes sociales, para limar los conflictos.

"Freud lamentaba que el psicoanálisis solo se diera en una situación bipersonal y que fuera tan costoso en tiempo y en dinero. El quería que el psicoanálisis llegara a ser útil para las masas."

Hay psicoanalistas que, una vez fuera de la burocrática asociación psicoanalítica, han llorado a

INCOMPLETO